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“上次到宁波，过马路时，行驶的车辆突然全
部停了下来，当时吓了我一跳。后来才知道，在斑
马线前礼让行人，已经成为宁波好多司机的习
惯。我曾在国外生活过一段时间，常为外国人这
种生活态度而惊叹，没有想到在宁波也渐渐变成
了现实。”张先生来自郑州，这是他前段时间到宁
波出差时留下的一段感言。

前天上午10点，记者来到江厦街与东渡路路
口。虽然是上班时间，但人流量还是不小。在记
者采访的半个多小时内，有上百名行人通过斑马
线，只发生两起汽车不礼让行人的情况，大部分车
辆在抵达斑马线前会自动缓行。

随后，记者又前往镇安街与百丈路路口、广德
湖路与建设路路口等多处斑马线前观察，发现大
部分司机都能礼让斑马线。

私家车司机赵女士告诉记者，刚开始礼让斑
马线有些不适应，这么多车为了给行人让路，多耽
搁事啊。现在她已经适应了，并且也在朋友圈里
号召朋友们一起参与进来，礼让斑马线已经成为
大家的出行习惯。

据了解，去年6月，我市交警部门对车辆在斑
马线前不按规定让行的行为实施了整治。从最初
因为规定而执行，到眼下绝大多数公交车司机、部
分出租车司机乃至私家车车主已经慢慢将文明礼
让斑马线作为开车习惯，有的还将这一习惯传递
给身边的人，形成一道靓丽的风景。

此外，包括文明交通志愿者、城管义工等社会
组织也纷纷行动起来，倡导市民文明出行，遵守交
通法规。

据统计，我市实施礼让斑马线一年多来，样板
斑马线前机动车文明礼让率已超过90%，公交车
礼让率达到100%。 记者 边城雨

发现城市文明细节 ④

礼让斑马线实施一年多
机动车礼让率超过90%

机动车斑马线前礼让行人。 记者 崔引 摄

马艺璇在宁诺校园内。 通讯员 徐琼 摄

别人在读初中
这个14岁女生
已到大学报到

学习从不熬夜，喜欢跳舞看动漫
昨天是宁波诺丁汉大学的新生报到日，在众多新生中，2003年出生的安徽女生

马艺璇特别抢眼。她今年只有14岁，而她的同龄人，这个时候很多还在读初中。

4岁入学，8岁读初中

马艺璇戴着眼镜，穿着带有卡通图案
的T恤衫，脸上似乎还有胖乎乎的婴儿
肥。她在今年高考中考了547分（理科），
是以比安徽省第一批分数线高60分的成
绩被宁波诺丁汉大学录取的，这也是宁波
诺丁汉大学建校以来录取的年龄最小的
学生。

为何她能比普通同学提早那么多年读
大学？马艺璇告诉记者，她4岁就上小学
了，只读过两个学期的幼儿园。因为幼儿
园离家里实在太远了，所以父母就直接把
她送进了就近的小学，这也是她4岁就上小
学的原因。

“还有一个原因是，她从小对数字比
较敏感。”马艺璇的妈妈说，读小学后成绩
还不错，4年就完成了小学学习。所以在
别人8岁开始读小学的时候，马艺璇就已
经读初中了。

虽然年龄比同班同学小很多，但马艺
璇却很适应和同班同学相处。“虽然我从小
年龄就比同班同学小，但我一直把他们当
同龄人，从小就和别人一样学、一样玩，一
直以来和同学相处都没什么问题。”马艺璇
说。

学习优秀，从不熬夜

马艺璇的成绩十分优秀，马艺璇的妈
妈自豪地说：“马艺璇在当地数一数二的高
中就读，读中学后成绩稳步上升，高中的时
候排名靠前，也拿过年级第一，这次高考考
了全班第二名。”

马艺璇的父母都是初中老师，提倡自
主式教育，马艺璇对待学业也很轻松。“我
没有特别的学习方法，平时认真听课，以完
成学校布置的作业为目标，从不熬夜。父
母也给我很多自由，我平时除了学习还喜
欢跳舞、看动漫，只要不影响学习，父母不
会特别管我。”马艺璇说。

就读计算机专业
希望进一步深造

高考结束后，马艺璇在老师和亲友的
推荐下选择了宁波诺丁汉大学。

“在我的分数段内，我认为宁诺是我可
以选择的最好的学校了，我们在老师亲友
的推荐下，在网上查了很多学校的资料，了
解到宁诺是全英文授课，提倡自主学习，我
觉得特别适合我。”马艺璇说，“而选择计算
机专业是觉得这个专业比较有就业前景。”

马艺璇对大学生活充满期待：“我们逛
了一圈校园，宁诺和网上照片展示的一样
漂亮，学校很精致，绿化也很好。”

对于未来四年，女孩已有自己的规划。
她说：“希望我在宁诺有个好成绩，有机会
去国外交换学习，开阔视野，争取在毕业时
有更好的深造机会。”

记者 李臻 通讯员 徐琼


